

## Aktuelle Situation bei Wolfram und Hartmetallpreisen

► English version below

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Situation an den internationalen Rohstoffmärkten hat sich in den vergangenen Monaten deutlich verschärft. Insbesondere die Preise für Ammoniumparawolframat (APT), dem wichtigsten Ausgangsstoff für die Herstellung von Hartmetall, sind seit Jahresbeginn deutlich gestiegen und unterliegen weiterhin erheblichen Schwankungen.

Ein wesentlicher Grund hierfür liegt in der angespannten Angebotslage. China, das den größten Teil der weltweiten Förderung und Verarbeitung von Wolfram kontrolliert, hat seine Export- und Marktregulierungen zuletzt weiter verschärft. Gleichzeitig ist die Nachfrage aus verschiedenen Industriebereichen weiterhin hoch. Diese Entwicklungen führen zu steigenden Beschaffungskosten und einer insgesamt deutlich volatileren Marktsituation.

Da Wolframcarbid einen wesentlichen Bestandteil vieler Präzisionswerkzeuge darstellt, wirken sich diese Veränderungen unmittelbar auf die Herstellkosten aus. Besonders deutlich wird dies bei Werkzeugen mit höherem Hartmetallanteil, da hier die Rohstoffkosten einen entsprechend größeren Einfluss auf die Gesamtkalkulation haben.

Vor diesem Hintergrund arbeiten wir derzeit an einem Preismodell, das Preisveränderungen am Rohstoffmarkt künftig stärker berücksichtigt und den tatsächlichen Hartmetallanteil eines Werkzeugs einbezieht. Ziel ist es, Preisentwicklungen nachvollziehbar abzubilden und pauschale Preisanpassungen möglichst zu vermeiden.

Ein solches Modell soll auch dazu beitragen, Preisbewegungen differenzierter darzustellen. Gleichzeitig bedeutet dies umgekehrt, dass sich Zuschläge auch wieder reduzieren können, wenn sich die Rohstoffpreise entsprechend entwickeln.

Über die konkrete Ausgestaltung werden wir Sie in Kürze informieren.

Für Rückfragen oder ein persönliches Gespräch stehen wir Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

SPPW - Spanabhebende Präzisionswerkzeuge GmbH



SPANABHEBENDE PRÄZISIONSWERKZEUGE GMBH  
Gottlieb-Daimler-Str. 10 - 35423 Lich Germany  
T: +49 6404 6634-0 - F: +49 6404 6634-21  
E: info@sppw.de - www.sppw.de

Geschäftsführung:  
Dipl. Kfm Oliver Jörg Meineke  
Sitz der Gesellschaft: Lich  
Amtsgericht Giessen HRB451

Volksbank Mittelhessen eG  
IBAN: DE87 5139 0000 0074 1585 01  
BIC: VBMHDE5FXXX  
UID: DE 112631773 - FA Giessen 020 243 60008

## Tungsten market developments and pricing

Dear Sir or Madam,

The situation on international raw material markets has intensified significantly in recent months. In particular, prices for ammonium paratungstate (APT), the key raw material used in the production of cemented carbide, have risen sharply since the beginning of the year and continue to show considerable volatility.

One major reason for this development is the tight supply situation. China, which controls the largest share of global tungsten mining and processing, has further tightened its export and market regulations. At the same time, demand from several industrial sectors remains high. These developments are leading to increasing procurement costs and an overall more volatile market environment.

As tungsten carbide is a key component of many precision cutting tools, these changes have a direct impact on manufacturing costs. The effect is particularly noticeable for tools with a higher carbide content, where raw material costs represent a larger share of the overall cost structure.

Against this background, we are currently developing a pricing model that will more closely reflect changes in the raw material markets and take into account the actual carbide content of each tool. The objective is to make price developments more transparent and to avoid broad, across-the-board price adjustments wherever possible.

Such a model should also allow price movements to be represented more accurately. Conversely, this means that surcharges could also decrease again if raw material prices move in the opposite direction.

We will inform you shortly about the specific details of this model.

If you have any questions or would like to discuss this personally, we are always available.

Kind regards

SPPW - Spanabhebende Präzisionswerkzeuge GmbH